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SÁBADO

Lucas Sia discute retomada econômica pós-
covid e crise hídrica em reunião da RMC

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) esteve em Indaia-
tuba na manhã desta 
terça-feira (20) para mais 
uma reunião do Conselho 
de Desenvolvimento da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC). O en-
contro envolveu os chefes 
dos Poderes Executi-
vos municipais e tratou 

de assuntos referentes 
à retomada econômica 
pós-covid e a atual crise 
hídrica enfrentada pelas 
cidades da região. Sia 
(PSD) pontua que a pan-
demia ainda é o maior 
desafio da gestão. “Pre-
cisamos ter sensibilidade 
e muita atenção. A re-
tomada pós-covid é uma 

de nossas prioridades. 
Já estamos traçando es-
tratégias para que isso 
ocorra da melhor ma-
neira possível com se-
gurança e recuperação 
efetiva das finanças dos 
moradores e município”, 
afirma.

Os projetos desen-
volvidos pelo Sebrae na 

RMC foram apresenta-
dos pelo diretor de ad-
ministração e finanças 
Guilherme Campos, o 
gerente regional Sebrae 
de Piracicaba Fábio Ger-
lach, gerente regional Se-
brae de Jundiaí Marcelo 
Paranzini e gerente re-
gional Sebrae de Campi-
nas Nilsio Freitas.

Aidan será beneficiada com 
live inédita e exclusiva em 

Artur Nogueira
Neste momento de-

licado de pandemia, a 
solidariedade é um dos 
melhores caminhos para 
minimizar os efeitos des-
tes tempos difíceis. Diante 
disso, a Prefeitura de Artur 

Nogueira decidiu apoiar a 
“Live do Bem”, iniciativa 
que visa proporcionar 
música de qualidade além 
direcionar doações para 
uma instituição social do 
município. Para abrilhan-

tar a transmissão solidária 
estarão presentes dois 
grandes instrumentistas 
brasileiros, Derico Sciotti e 
Diego Figueiredo, além da 
participação especial dos 
alunos do Projeto Retreta.
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Festival Gastronômico 
de Artur Nogueira é 

referência na região de 
Campinas

O 1º Festival Gas-
tronômico de Artur 
Nogueira, promovido pela 
Prefeitura Municipal e em 
parceria com o Sebrae e 
a Acean, já é referência 
na região metropolitana. 

Americana está entre as ci-
dades que se inspiraram no 
evento organizado pela Ad-
ministração nogueirense 
para fomentar o comércio 
local durante a pandemia. 
Na manhã desta quinta-fei-

ra (22), a agente de Desen-
volvimento Social de Artur 
Nogueira, Tatiane Giberto-
ni Sia, esteve reunida com 
o subsecretário de Desen-
volvimento Econômico de 
Americana

Confira a Entrevista com 
Profº. Camilo Martins

Presidente da ANL
Em homenagem aos 14 
anos de fundação da Aca-
demia Nogueirense de 
Letras (ANL) o JM publi-
ca uma entrevista com o 
presidente da ANL, Cami-

lo Martins Neto, escritor 
e poeta. Na entrevista o 
presidente da ANL fala 
sobre a fundação da en-
tidade, seus membros, os 
projetos já realizados e 

os planos para o futuro. 
Camilo também fala dos 
desafios enfrentados para 
manter as atividades da 
academia durante estes 
14 anos. 
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Prefeitura anuncia 
revitalização do prédio da 
antiga biblioteca e teatro

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio das 
secretarias de Planeja-
mento e Educação, anun-
ciou a revitalização do 
prédio da antiga Biblio-

teca e Teatro Municipal. 
O local, desativado desde 
2011, aguarda há anos 
por uma restauração, e 
o decorrer do tempo fez 
com que problemas como 

infiltração e rachaduras 
surgissem no interior do 
imóvel. De acordo com o 
prefeito Lucas Sia (PSD), a 
revitalização trará muitos 
benefícios ao município. 
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O desafio do varejo em oferecer uma 
experiência para o consumidor

*Por Guilherme 
Lippert, Cofundador e 
Key Account Manager 
da V4 Company

Ao longo de 2020, 
o e-commerce se con-
solidou como um canal 
estratégico para as ven-
das, visto que muitas 
lojas foram fechadas 
parcial ou totalmente 
por conta da pandemia. 
Nesse cenário, porém, 
um dos meios mais uti-
lizados pelo varejo foi o 
WhatsApp, seja por seu 
custo zero, pela prati-
cidade ou por conta da 
mudança de comporta-
mento do consumidor.

Segundo o levan-
tamento CX Trends 
2021, da Octadesk, 50% 
dos consumidores já 
realizaram pelo menos 
uma compra via apli-
cativo de conversas e 
outros 24% ainda pre-
tendem fazer neste 
ano. Mas sua loja está 
preparada para essa 
demanda e oferecer a 
experiência que as pes-
soas esperam?

Segundo a mesma 
pesquisa, que ouviu 

1.014 representantes de 
empresas do segmen-
to de varejo, serviços, 
educação, saúde, in-
fraestrutura, tecnologia 
e finanças, 76% dos 
participantes acreditam 
oferecer uma boa ex-
periência para os seus 
clientes, porém apenas 
49% dos consumidores 
têm uma percepção 
positiva das experiên-
cias que vivenciam com 
as marcas de uma for-
ma geral.

Oferecer o melhor 
preço não é mais es-
sencial, você precisa 
entregar qualidade 
no produto e dar um 
suporte ágil ao cliente. 
As redes sociais devem 
auxiliar nesse quesito: 
o Instagram, por ex-
emplo, segue o mesmo 
caminho do Whatsapp, 
que a partir da inclusão 
do botão de compras 
no app, as marcas 
passaram a utilizá-lo 
ainda mais como canal 
de comunicação e ven-
das, além da inclusão 
de redes novas como o 
TikTok.

Porém, você precisa 

conhecer seu públi-
co para entender qual 
o melhor canal para 
contato e vendas. Nat-
uralmente, a maioria 
das pessoas que está 
acessando uma rede 
social busca ativamente 
produtos e serviços. O 
contrário é observado 
no Google, onde as pes-
soas majoritariamente 
utilizam o mesmo para 
procurar produtos, 
serviços e informações.

Seu produto é de 
desejo ou de necessi-
dade?

Ofertas de desejo 
possuem produtos que 
as pessoas normal-
mente não conhecem 
ou precisam ser con-
vencidas a comprar, 
a exemplo de produ-
tos de moda, beleza ou 
eletrônicos. Já as ofer-
tas de necessidade con-
tam com produtos que 
as pessoas precisam 
em momentos específ-
icos da sua vida, como 
serviços de encanamen-
to, detetização ou até 
alimentos essenciais.

Se for de desejo, pri-
orize canais com baixo 

nível de consciência, 
como as redes sociais. 
Caso seja um produto 
de necessidade, cen-
traliza sua operação 
em canais de alto nível 
de consciência, como o 
Google ou a busca do 
Youtube.

Ferramentas para 
atendimento e vendas

Considere a uti-
lização de ferramentas 
para controlar os con-
tatos e as vendas. A CX 
Trends também revela 
informações sobre os 
principais desafios das 
empresas em ofere-
cer um atendimento ao 
cliente com qualidade: 
27% dos empreend-
edores entrevistados 
apontam o atendimento 
ágil, outros 27% sobre o 
suporte personalizado, 
enquanto 25% citam 
os canais de contato 24 
horas.

Há no mercado fer-
ramentas acessíveis, 
inclusive para micro-
empreendedores, e elas 
diminuirão seus custos 
operacionais, a perd-
er menos vendas e fi-
delizar seu consumidor. 

Se não puder investir 
nesse momento, use 
fortemente as etiquetas 
no Whatsapp Business, 
que serão quase um 
CRM (Gestão de Rel-
acionamento com o 
Cliente) para você.

O consumidor ficou 
ainda mais imediatista 
e exigente durante a 
pandemia. Ele busca 
qualidade no atendi-
mento, uma experiên-
cia de compra sem frus-
trações e um pós-venda 
como diferencial. A per-
gunta não gira mais em 
torno do que você quer 
vender, mas de como 
você quer entregar val-
or aos seus clientes.

Sobre o Guilherme 
Lippert

Guilherme Lippert 
é cofundador e Key Ac-
count Manager da V4 
Company, maior rede 
de franquias de market-
ing digital do país, e col-
unista do E-commerce 
Brasil. Lippert já atuou 
à frente de campanhas 
para gigantes do mer-
cado como o Spotify, 
investindo mais de €1,3 

milhão em seis países da 
América Latina. Atual-
mente ele é responsável 
pelas principais contas 
da companhia e pelo 
planejamento estratégi-
co para o crescimento 
V4 Company, rede de 
assessoria de marketing 
digital que implementa 
e otimiza o processo 
de vendas através da 
internet, com mais de 
150 franquias em todo 
o país e com uma base 
de 2 mil clientes ativos. 
Já passaram pelo port-
fólio da marca empre-
sas como Dell, Melissa, 
Wizard, Spotify, Lojas 
Lebes, Colchões Ort-
obom, Mobills, Wise 
Up, Smart Fit entre 
outros. Recentemente a 
V4 Company anunciou 
sociedade com o Grupo 
Dreamers, holding de-
tentora de 16 marcas, 
entre elas Artplan e 
Rock In Rio. Guilherme 
Lippert também é Host 
do ROI Hunters, pod-
cast de marketing do 
InfoMoney com foco 
em assuntos ligados à 
growth, marketing dig-
ital e business.

Reforma sim; aumento da carga não

Escola, ensina o aluno a viver!

O Brasil abriga 20 
milhões de pequenos 
negócios (25% sediados 
no estado de São Paulo), 
responsáveis por gerar, 
durante a pandemia, 
cerca de 70% dos em-
pregos com carteira as-
sinada e quase 30% do 
Produto Interno Bruto 
(PIB). Foram os em-
preendimentos mais 
impactados durante a 
pandemia do Covid-19. 
Estudo do Sebrae indica 
que cerca de 54% devem 
recuperar receita nos 
patamares de antes da 
pandemia a partir de 
outubro deste ano, caso 
se mantenha o ritmo 
de imunização. Con-
stituem-se, portanto, 
em importante engrena-
gem do processo de re-
construção da economia 
e da inclusão produtiva, 
que merece atenção re-
dobrada.

Por isso, a melhoria 
do ambiente para que 
esses empreendimentos 
se tornem lucrativos 
e competitivos se faz 
ainda mais urgente. A 

defesa desta bandeira 
um dos pilares estratégi-
cos de atuação o sistema 
Sebrae; afinal, são me-
didas como desoner-
ação e simplificação 
tributárias e modern-
ização burocrática que 
garantem transparên-
cia, segurança jurídica 
de atuação e fôlego para 
competir.

Levando-se em con-
sideração este conjunto 
de dados, o Sebrae en-
tende que é necessária 
e urgente a revisão do 
Projeto de Lei (PL) 
2.337/2021, de auto-
ria do Poder Executivo, 
conhecida como “Se-
gunda Fase da Reforma 
Tributária”, que pre-
tende alterar a legis-
lação do Imposto de 
Renda (IR) e proventos 
de qualquer natureza 
das pessoas físicas e das 
pessoas jurídicas, bem 
como da Contribuição 
Social sobre o Lucro 
Líquido (CSLL). Solici-
tamos mudanças por 
entender que tal projeto 
resultará em aumento 

da carga tributária para 
a maioria dos contribu-
intes físicos e jurídi-
cos, tendo severo im-
pacto em especial nos 
pequenos negócios.

O aumento dos cus-
tos de operação também 
é uma possibilidade que 
acendeu a luz amarela. 
A exigência da escritu-
ração contábil regular 
para a distribuição de 
lucros, inclusive para os 
microempreendedores 
individuais (MEI), que 
estavam dispensados 
da contabilidade, deve 
acarretar aumento de 
custo para as micro e 
pequenas empresas. 
Pela proposta do gov-
erno, poderão ser dis-
tribuídos lucros isentos 
até R$ 20 mil mensais, 
mas qualquer valor 
distribuído da pessoa 
jurídica para os sócios 
dependerá da escritu-
ração contábil, mesmo 
que seja apenas R$ 1. 
Atualmente, esses em-
preendimentos podem 
distribuir lucros isentos 
para os titulares e sócios 

sem contabilidade, des-
de que respeitem os per-
centuais para o lucro 
presumido.

Para se ter ideia da 
amplitude de medidas 
deste calibre, o estudo 
Doing Business Subna-
cional 2020, promovido 
pelo Banco Mundial, 
mostra que já no atual 
regramento jurídico/
tributário as empresas 
brasileiras consomem, 
em média, 1,5 mil horas 
por ano para cum-
prir suas obrigações 
tributárias, colocando 
o Brasil entre os 10 pi-
ores países para se faz-
er negócio no mundo 
(posição 184 num rank-
ing de 190).  A mesma 
pesquisa aponta que a 
simplificação e desoner-
ação é o caminho: em-
preendimentos optantes 
pelo Simples Nacional 
- regime que agrega até 
oito impostos e con-
tribuições declarados 
e pagos em conjunto – 
gastam 66 horas, muito 
superior as 158 horas 
gastas em países da Co-

munidade Europeia ou 
317 horas das nações 
latino-americanas.

O momento é de re-
construção, de garantir 
fôlego e energia para 
que o setor produtivo 
privado se restabeleça 
e siga cumprindo seu 
papel econômico e so-
cial. Os pequenos não 
têm tempo a perder e 
já mostraram que são 
resilientes e respondem 
rapidamente e à altura 
– foram responsáveis 
pela geração de 70% 
dos novos postos de 
trabalho nos primeiros 
cinco meses de 2021.

Temos agora a opor-
tunidade de atacar os 
verdadeiros entraves à 
geração de empregos e 
de empreendimentos. 
De forma contributiva 
estamos apresentando 
às lideranças públicas 
dados e propostas para 
facilitar abertura de em-
presas, o pagamento de 
impostos e até o melho-
ramento do ambiente 
jurídico e o cumprimen-
to de contratos. Assim 

como o governo federal 
apontou como meta em 
diversas ocasiões, tra-
balhamos incansavel-
mente para que o Brasil 
esteja entre os 50 pri-
meiros países no sentido 
de melhores práticas 
comerciais do mundo, 
com uma concorrência 
saudável, livre, sem bu-
rocracia.

É voz corrente que 
o Brasil só voltará a 
crescer com reformas 
estruturais e com a mel-
hora do ambiente de 
negócios. É hora de faz-
er valer o tratamento 
diferenciado previsto 
no artigo 179 da Con-
stituição Federal e fa-
cilitar, desburocratizar, 
simplificar, desonerar 
a vida de quem optou 
por empreender, gerar 
riquezas e empregos 
no nosso país. Somente 
assim vamos ser um 
país verdadeiramente 
sustentável.

 Tirso Meirelles: 
Presidente do SE-
BRAE-SP

Maria Zélia Dias 
Miceli

Não tem como falar-
mos sobre a importância 
do vínculo escola X alu-
no, sem falarmos sobre 
afetividade, a qual está 
muito presente na vida 
da criança, independen-
te de sua origem, gênero 
ou classe social, e tem 
seu significado atribuí-
do apenas a ações como 
carinho, amor e amiza-
de, porém, a afeição vai 
além desses conceitos. 
É fundamental que haja 
no ambiente de estudo, 
a presença de sentimen-
tos afetivos entre profes-
sores e alunos.

O educador deve es-
tar preparado a assumir 

uma postura amigável e 
receptiva para com seus 
alunos, caso contrário, 
eles não se sentirão 
estimulados e com inter-
esse em aprender, o que 
resultará em prejudicar 
não só a eles próprios, 
mas também aos demais 
colegas, no momento 
que estes passam a com-
portar-se com indis-
ciplina, dificultando o 
bom andamento das 
atividades e aulas. 

O professor não é 
somente um media-
dor do conhecimento, 
é visto, também, como 
um modelo pelos seus 
alunos, por isso é impre-
scindível que transmita 
uma imagem verdadeira 
e comprometida com o 

aprendizado dos alunos. 
Ele não ensina apenas 
assuntos referentes ao 
currículo, suas ações 
transmitem valores e 
condutas, as quais ultra-
passam o conteúdo das 
disciplinas. Partindo-se 
desse pressuposto, surge 
a necessidade do profes-
sor rever suas atitudes, 
no intuito de refletir se 
sua ação pedagógica é 
afetiva e se está con-
tribuindo positivamente 
ou não, para a evolução 
da aprendizagem. 

Sabe-se que o pro-
cesso de aprendizagem 
deve ocorrer em um 
ambiente estimulan-
te, em que o aluno se 
motive a aprender, ou 
seja, deve se sentir bem 

no ambiente escolar. 
Num universo  com essa 
característica o profes-
sor poderá trabalhar 
de forma que o aluno 
não se sinta oprimido, 
o que é muito bom, pois 
a opressão é um dos 
fatores que interfer-
em negativamente no 
aprendizado, impondo 
obrigações ao educando 
e coibindo o prazer e a 
motivação de aprender. 

O sujeito central do 
processo educacional 
é o aluno, o qual tem 
por direito  expresso na 
Constituição  Federal 
uma educação de qual-
idade e isso cabe não 
apenas às instituições de 
ensino, como também à 
perspectiva própria de 

cada educador, cujo ob-
jetivo é conduzir o aluno 
na trajetória  do desen-
volvimento integral. 

Portanto, a necessi-
dade da presença afeti-
va nas relações sociais, 
principalmente quando 
se diz respeito à relação 
entre professor e aluno 
é essencial, pois como 
diz Paulo Freire “não 
há educação sem amor 

[...] Quem não é capaz 
de amar os seres inaca-
bados não pode educar.” 

Maria Zélia Dias 
Miceli é educadora do 
Colégio Santa Amália, 
em São Paulo, institu-
ição mantenedora da 
Liga Solidária, organi-
zação social sem fins 
lucrativos.
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REUNIÃO: Encontro entre prefeitos aconteceu em Indaiatuba na manhã da última terça-feira (20)

Lucas Sia discute retomada econômica 
pós-covid e crise hídrica em reunião da 

RMC

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) esteve em Indaia-
tuba na manhã desta ter-
ça-feira (20) para mais 

uma reunião do Conselho 
de Desenvolvimento da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC). O en-

contro envolveu os chefes 
dos Poderes Executivos 
municipais e tratou de 
assuntos referentes à re-
tomada econômica pós-
covid e a atual crise hídrica 
enfrentada pelas cidades 
da região.

Sia (PSD) pontua que a 
pandemia ainda é o maior 
desafio da gestão. “Preci-
samos ter sensibilidade 
e muita atenção. A reto-
mada pós-covid é uma 
de nossas prioridades. 
Já estamos traçando es-
tratégias para que isso 
ocorra da melhor maneira 
possível com segurança 
e recuperação efetiva das 
finanças dos moradores e 
município”, afirma.

Os projetos desenvolvi-

dos pelo Sebrae na RMC 
foram apresentados pelo 
diretor de administração e 
finanças Guilherme Cam-
pos, o gerente regional Se-
brae de Piracicaba Fábio 
Gerlach, gerente regional 
Sebrae de Jundiaí Marcelo 
Paranzini e gerente regio-
nal Sebrae de Campinas 
Nilsio Freitas.

Além disso, o prefeito 
nogueirense reiterou a 
preocupação com a crise 
hídrica regional. “Desde 
janeiro, quando assumi-
mos, estamos desenvol-
vendo ações e buscando 
recursos que minimizem 
a possibilidade de falta 
de água na cidade. Re-
centemente, solicitamos 
ao DAEE a ampliação da 

disponibilidade hídrica de 
Artur Nogueira via Bacia 
PCJ”, conta.

A crise hídrica foi dis-
cutida juntamente com a 
atualização das obras da 
Barragem de Pedreira e o 
reservatório Duas Pontes, 
em Amparo. Para tanto, 
participaram também da 
reunião o superintenden-
te do Departamento de 
Águas e Energia (DAEE), 
Francisco Eduardo Lo-
ducca.

Lucas Sia (PSD) apro-
veitou a oportunidade 
para discursar em agra-
decimento ao DAEE que 
atendeu o pedido do mu-
nicípio nogueirense com 
relação à construção de 
uma nova barragem. “Fo-

mos muito bem recebidos 
pelo Loducca, em nome 
do DAEE e toda a equi-
pe técnica, para a rápida 
elaboração do projeto da 
nova barragem. Agradeço 
pelo cuidado e atenção do 
Governo do Estado para 
nos ajudar a solucionar 
esse problema de rompi-
mento da atual barragem 
que poderia prejudicar 
Artur Nogueira e municí-
pios vizinhos”, exclamou 
em fala livre.

Durante a reunião, 
também foi apresenta-
do o presidente eleito do 
Centro das Indústrias 
do Estado de São Paulo 
(Ciesp) Rafael Cervone. O 
mandato se estenderá de 
2022 a 2025.

Da Redação

O Governo de São Pau-
lo anunciou nesta quar-
ta-feira (21) que o Estado 
de São Paulo identificou 
288 municípios sem no-
vas mortes por COVID-19 
registradas na última se-
mana. O balanço reflete o 
impacto positivo da cam-
panha de vacinação para 
redução dos casos graves 
e mortes pela doença. “A 
vacinação, além de dimi-
nuir as internações, tam-
bém está reduzindo o nú-
mero de mortes em São 
Paulo. Quase metade das 
cidades do nosso estado, 
288 municípios, não re-
gistraram nenhum óbito 
na última semana, o que 
também é fruto da vaci-
nação avançada no Estado 
de São Paulo”, afirmou o 

Vice-Governador, Rodri-
go Garcia.

A constatação foi feita 
a partir de análise dos da-
dos dos dias 14 e 21 de ju-
lho, que estão disponíveis 
para consulta pública no 
boletim oficial do Governo 
do Estado e foram regis-
trados pelas 645 cidades 
paulistas no Sivep, siste-
ma oficial do Ministério 
da Saúde.

São Paulo já vacinou 
mais da metade de sua 
população adulta com 
pelo menos uma dose de 
vacina contra COVID-19. 
Até as 12h51 de hoje, o Va-
cinômetro registrava um 
total de 32.702.898 doses 
aplicadas desde o início 
da campanha, somando 
24.053.468 de primeira 
dose, 7.615.727 de segun-
da e 1.033.703 de dose 

única. Mais de 18,6% da 
população geral de SP já 
completou seu esquema 
vacinal, garantindo prote-
ção completa contra a CO-
VID-19.

A evolução da vacina-
ção em São Paulo pode ser 
acompanhada no painel 
completo do Vacinômetro, 
no site https://vacinaja.
sp.gov.br/vacinometro/. 
Nele, qualquer pessoa tem 
acesso a dados detalhados 
sobre doses aplicadas por 
município, distribuição de 
doses, ranking de vacina-
ção, ranking de aplicação 
das doses distribuídas, 
evolução da aplicação de 
doses e estatísticas gerais 
do PEI.

Pré-cadastro virtual
Quem integra os pú-

blicos-alvo da campanha 

pode realizar um pré-ca-
dastro no site Vacina Já, 
que facilita o andamento 
da imunização tanto para 
o usuário quanto para os 
profissionais de saúde. 
O preenchimento do for-
mulário não é obrigató-
rio, mas leva de um a três 
minutos e economiza até 
90% do tempo de atendi-
mento nos postos de vaci-
nação.

Também é possível fa-
zer o cadastro por meio de 
um assistente virtual no 
Whatsapp, fruto de parce-
ria entre as Secretarias de 
Comunicação e da Saúde. 
O chatbot oferece ainda 
informações confiáveis 
sobre o Plano Estadual de 
Imunização, incluindo o 
calendário de vacinação 
atualizado, dados sobre o 
Plano São Paulo e tira-dú-

vidas sobre o coronavírus.
Para acessar o serviço 

no WhatsApp, basta adi-
cionar o número +55 11 
95220-2923 à lista de con-
tatos e enviar um “oi” ou 
clicar no link wa.me/551.

A relação dos 288 mu-
nicípios que não registra-
ram óbitos por COVID-19 
na última semana pode ser 
conferida no link https://
www.saopaulo.sp.gov.
br/noticias-coronavirus/

estado-de-sp-tem-288-ci-
dades-sem-obitos-por-co-
vid-19-na-ultima-sema-
na/

Confira as cidades da 
região que estão na lista 
divulgada pelo governo: 

- Águas da Prata
- Águas de São Pedro
- Conchal
- Engenheiro Coelho
- Lindóia
- Monte Alegre do Sul

Na noite desta quar-
ta-feira, dia 21 de julho, 
o empresário nogueiren-
se Allan Melo, de 31 anos 
de idade, foi encontrado 
morto dentro de um carro 
da marca Chevrolet Cap-
tiva, que estava capotado. 

Ele apresentava uma per-
furação de arma de fogo. 

A Polícia Rodoviária 
encontrou o carro capo-
tado em uma estrada de 
terra, paralela à Rodovia 
Zeferino Vaz (SP-332) em 
frente ao Chalé do Suco, 

no sentido à Artur No-
gueira.

Dentro do carro capo-
tado o empresário foi en-
contrado já sem vida com 
uma perfuração de arma 
de fogo e uma arma foi 
encontrada no interior do 

carro.
O local foi preservado 

para a realização da perí-
cia e as investigações da 
polícia começaram já no 
local dos fatos para ten-
tar esclarecer o que teria 
ocorrido.

SP tem 288 cidades sem óbitos por 
COVID-19 na última semana

Empresário nogueirense é 
encontrado morto dentro de 

carro capotado

De Pedreira
 
O prefeito de Pedreira, 

Hamilton Bernardes Ju-
nior, participou na terça-
feira, 20 de julho, da reu-
nião mensal do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas), em In-
daiatuba, na qual os pre-
feitos e representantes do 
Governo do Estado no ór-
gão aprovaram a forma de 
distribuição de recursos 
do Fundocamp (Fundo 
de Desenvolvimento Me-
tropolitano) para custear 
ações de enfrentamento 
à pandemia de COVID-19 
pelos 20 municípios.

Pedreira vai receber R$ 

500 mil. “Vamos utilizar 
esses recursos da melhor 
forma possível no combate 
à pandemia de COVID-19. 
A Administração Munici-
pal segue fazendo todo o 
possível para garantir as 
condições de atendimento 
da Saúde, conscientizando 
principalmente as pessoas 
a seguirem as normas de 
prevenção e vacinar nossa 
população o mais rapida-
mente possível”, ressaltou 
na ocasião o prefeito Ha-
milton.

A divisão dos recursos 
ficou assim: R$ 500 mil 
para os municípios com 
população de até 50 mil 
habitantes, R$ 800 mil 
para municípios com po-

pulação entre 50 e 100 
mil habitantes (incluindo 
Nova Odessa), R$ 1,05 
milhão para os municípios 
com 100 a 200 mil mora-
dores e R$ 1,3 milhão para 
as cidades com população 
acima de 200 mil habitan-
tes – levando em conside-
ração a estimativa popula-
cional feita pelo IBGE em 
2020.

“Agora, encaminhamos 
o manual aprovado pelos 
prefeitos para os municí-
pios solicitarem o recur-
so, com a documentação 
necessária. Feito isso, 
elas abrem os processos 
licitatórios de compra e 
o recurso é liberado”, ex-
plicou o diretor-executivo 

da Agemcamp, Benjamim 
Bill de Souza.

Na presença do su-
perintendente do DAEE 
(Departamento de Águas 
e Energia Elétrica), Fran-
cisco Loducca, os chefes 
do Executivo da RMC 
também discutiram a si-
tuação hídrica na região. 
Já a retomada econômica 
pós-Covid foi tema deba-
tido entre os prefeitos e o 
diretor-administrativo do 
SEBRAE (Serviço Brasi-
leiro de Apoio às Micros 
e Pequenas Empresas), 
Guilherme Campos, e o 
presidente eleito do CIESP 
(Centro das Indústrias do 
Estado de São Paulo), Ra-
fael Cervone.

Pedreira vai receber R$ 500 mil do 
Fundocamp para aplicação em ações 

contra a pandemia do Coronavírus
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A Secretaria de Saúde 
de Artur Nogueira foi con-
templada com uma verba 
de R$300 mil. Segundo a 
Administração, a emen-
da parlamentar entrou 
nos cofres públicos mu-
nicipais após pedido do 
vice-prefeito Davi Fernan-

des (PSDB) ao deputado 
estadual Barros Munhoz 
(PSB). O montante será 
utilizado na compra de 
equipamentos da área 
hospitalar.

Davi Fernandes (PSB) 
conta que Barros Mu-
nhoz visitou o município, 

junto com assessores, e 
aproveitou a ocasião para 
solicitar, ao parlamentar, 
recursos para a área da 
Saúde há dois meses. “O 
deputado atendeu meu 
pedido e já está na conta 
da Prefeitura R$300mil. 
Agradeço ao Barros por 

estar contribuindo com 
nossa cidade mais uma 
vez”, afirma o vice-pre-
feito.

O valor será destinado à 
compra de equipamentos 
para a reestruturação da 
Emergência e assistência 
de fisioterapia.

Artur Nogueira rece-
beu, nesta quinta-feira 
(22), uma nova remessa 
dos imunizantes contra 
a Covid-19. Desta vez, fo-
ram enviadas ao municí-
pio 3.517 doses, que foram 
retiradas pela Secretaria 
de Saúde no Departamen-
to Regional de Saúde VII 
(DRS-7), em Campinas.

Segundo a pasta, as 
vacinas devem ser utili-
zados para a aplicação da 
2ª dose em pessoas 43 a 
49 anos, de 60 a 62, e tra-
balhadores da saúde. Os 
imunizantes ainda serão 

usados para a aplicação 
da 1ª dose em pessoas 
com idade entre 30 e 34 
anos.

De segunda a sexta-
feira, a campanha de imu-
nização contra a Covid-19 
ocorre na sala de vacina 
do Espaço Mãe e Filho 
e na tenda instalada em 
frente à UBS Terezinha 
Vicensotti, no sistema 
drive-thru. Desde que a 
vacina começou a ser dis-
tribuída no Estado, Artur 
Nogueira havia recebi-
do 37.779. Com a nova 
remessa, o número su-

biu para 41.296. Até esta 
quinta-feira, um total de 
28.015 pessoas já tinham 
sido vacinadas na cidade.

Como se vacinar?
Vale lembrar que para 

receber a vacina no siste-
ma drive-thru ou a apli-
cação da 2ª dose, não é 
necessário agendamento. 
No entanto, a aplicação da 
1ª dose nas salas de vaci-
na requer agendamento 
prévio, que pode ser re-
alizado pelo telefone do 
Espaço Mãe e Filho, (19) 
3877-3751.

A Secretaria de Saúde 
do município orienta ain-
da que, antes da aplicação 
da dose nas salas vacina 
ou no sistema drive-thru, 
o munícipe realize um 
pré-cadastro, junto ao 
site Vacina Já, a fim de 
acelerar o processo da 
imunização. 

No dia da vacina, se 
fará necessária a apresen-
tação do Registro Geral 
(RG), comprovante de 
residência, CPF, e, prin-
cipalmente, o cartão do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS).

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria municipal de 
Saúde, realizará um mu-
tirão para implantação do 
dispositivo intrauterino 
(DIU) em mulheres do 
município. A ideia é que a 
iniciativa ocorra todos os 
meses e, para zerar a fila 
de espera nesse primeiro 
momento, a pasta reali-
zará os agendamentos em 
maior escala.

O mutirão terá início 

no mês de agosto, onde 
as inserções serão reali-
zadas nos dias 02, 09, 16, 
23 e 30, sempre às 9h, no 
Espaço Mãe e Filho. Ao 
todo, 35 mulheres estão 
agendadas para realiza-
rem a implantação do 
dispositivo já no próximo 
mês. 

De acordo com a co-
ordenadora da Atenção 
Básica do município, Flá-
via Campelo, todas as pa-
cientes que necessitam do 

serviço são encaminhadas 
e agendadas através da 
Unidade de Saúde Fami-
liar (USF) da qual fazem 
parte. 

“O DIU é um dos mé-
todos contraceptivos que 
proporcionarmos para 
as pacientes, e é o mais 
indicado para mulheres 
que não podem fazer uso 
de comprimidos. O dou-
tor Luiz Marcelo estará 
colocando os dispositivos 
mensalmente para zerar-

mos a fila, evitando que 
as pacientes sejam rema-
nejadas para Unicamp”, 
disse. 

Ela ainda destaca que 
o objetivo do mutirão é 
promover a prevenção 
da gravidez não planeja-
da. “A colocação do DIU 
faz parte do serviço de 
Planejamento Familiar 
do hospital, e, com o mu-
tirão, ampliamos nossa 
oferta desse tipo de pro-
cedimento”.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio das 
secretarias de Educação 
e Meio Ambiente, lança 
a campanha “Tampati-
nhas”, que ajudará ani-
mais abandonados no 
município. Nos próximos 
meses, tampas plásticas 
serão recolhidas nas es-
colas municipais e, os 
recursos obtidos através 
das doações deste mate-
rial, serão revertidos em 
ração e medicamentos.

A secretária de Meio 
Ambiente Tamiris Artu-
zi explica que o foco da 
campanha é trabalhar a 

educação ambiental com 
as crianças da rede mu-
nicipal, através da coleta 
de tampas de plástico. 
Posteriormente, o ma-
terial será destinado à 
Rede de proteção Animal 
e Ambiental (RPAA), que 
utilizará os recursos obti-
dos pela campanha para 
a manutenção de cães e 
gatos abandonados.

“Prover um destino 
correto aos plásticos é 
mais do que necessário. 
Quando realizamos o 
processo de reciclagem e 
destinação correta dos li-
xos, obviamente estamos 

contribuindo para o Meio 
Ambiente e diminuindo 
os materiais lançados 
na natureza que causam 
poluição”, complementa. 

A secretária de Edu-
cação Débora Sacilotto 
explica que as tampinhas 
serão levadas às unidades 
escolares pelas crianças, 
e serão armazenadas em 
recipientes como caixas 
de papelão e vasilhames 
que ficarão devidamente 
fechados.

“Através de nossas 
crianças queremos cons-
cientizar e mobilizar toda 
a sociedade a dar um 

destino correto aos resí-
duos de plástico, além de 
movimentar uma econo-
mia solidária que bene-
ficia instituições sociais. 
O caráter educativo do 
projeto reforça nos alu-
nos a importância da 
colaboração com o meio 
Ambiente”.

Ainda segundo Dé-
bora, as crianças apren-
derão a convidar seus 
familiares, amigos e vi-
zinhos a participarem da 
campanha.

QUE TIPO DE TAM-
PA POSSO LEVAR?

Os estudantes serão 
instruídos a guardar tam-
pinhas de qualquer pro-
duto, desde que sejam 
feitas de plástico. São 
válidas, por exemplo: 

- Tampas de bebidas: 
refrigerantes, sucos, leite 
e água; 

- Tampas de produtos 
de higiene pessoal: creme 
dental, shampoo, condi-
cionar e desodorante; 

- Tampas de produtos 
de limpeza: água sanitá-
ria, álcool, desinfetante, 
amaciante e outros; 

- Tampas de alimen-
tos: ketchup, mostarda, 

maionese, achocolatado 
e outros. 

Mensalmente, as tam-
pinhas serão recolhidas 
nas unidades escolares 
pela RPAA, que deverá 
anotar em uma planilha 
o peso recolhido e fazer 
uma devolutiva das aqui-
sições para a secretaria 
de Meio Ambiente. “As-
sim poderemos apresen-
tar a quantidade recolhi-
da às unidades escolares 
e mostrar aos alunos o 
quanto foi possível arre-
cadar com o empenho de 
todos”, finalizou a secre-
tária Tamiris Artuzi.

Após moradores bur-
larem as filas de vacina-
ção contra a Covid-19, 
a secretaria de Saúde 
de Artur Nogueira sus-
pendeu a vacinação de 
moradores sem carros 
na tenda drive-thru, ins-
talada em frente à UBS 
Terezinha Vicensotti, no 
Jardim Conservani. A 
partir desta quinta-feira 
(22), a aplicação das do-

ses no drive será aberta 
apenas aos moradores 
que comparecerem ao 
local com carro. 

Com a liberação da 
vacinação na tenda para 
toda a população, as filas 
se dividiam entre mora-
dores sem carro (pedes-
tres) e moradores que 
aguardavam a vez dentro 
do veículo. Além disso, 
com a ampliação da va-

cina para o grupo maior 
de 30 anos, a demanda 
da tenda aumentou con-
sideravelmente nesta 
semana. 

Com isso, os agentes 
da saúde flagraram diver-
sos motoristas burlando 
o sistema de vacinação. 
Como a fila de motoristas 
costuma ser maior que a 
de pedestres, os conduto-
res começaram a descer 

do veículo e esperar pela 
vacina em frente à tenda. 
De acordo com a pasta, as 
atitudes têm desorgani-
zado e atrasado o sistema 
de vacinação, fazendo 
inclusive que seja gerada 
aglomeração na tenda de 
imunização. 

Diante disso, a par-
tir desta quinta-feira, o 
drive-thru será voltado 
apenas aos motoristas, 

que continuará atenden-
do sob livre demanda. Já 
o restante da população 
deverá se dirigir até o Es-
paço Mãe e Filho para ser 
imunizado. Este, por sua 
vez, funciona sob agen-
damento para primeiras 
doses, que pode ser feito 
através do telefone (19) 
3877-3751. Já a aplicação 
das segundas doses não 
requer agendamento. 

Para diminuir o tempo 
de espera na fila, a secre-
taria de Saúde orienta 
o pré-cadastro no site 
Vacina Já (https://vaci-
naja.sp.gov.br/). O pro-
cedimento garante uma 
economia de até 90% no 
atendimento de cada pes-
soa apta a se vacinar, e 
contribui para evitar filas 
nos postos de vacinação.

Saúde de Artur Nogueira 
receberá R$300 mil

Artur Nogueira recebe 3.517 doses da 
vacina contra a Covid-19

Prefeitura de Artur Nogueira realiza mutirão 
para implantação de DIU

Prefeitura de Artur Nogueira lança campanha 
para ajudar animais abandonados

Após moradores burlarem filas, UBS Conservani 
atenderá apenas em sistema drive-thru em Artur 

Nogueira

SAÚDE: Após pedido do vice-prefeito Davi Fernandes(PSDB), deputado estadual Barros Munhoz encaminha emenda
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GASTRONOMIA:  Secretaria de Desenvolvimento Econômico de Americana convidou Artur Nogueira para apresentar o modelo de even-
to 

O chefe de cozinha 
Carlos Eduardo Soares, 
de 61 anos, representará 
Artur Nogueira em mais 
uma de suas viagens pelo 
mundo. Com a bandeira 
do município noguei-
rense em destaque no 
avental, Carlos minis-
trará duas aulas práticas 
no Gourmetour 2021, 
sediado em Zacatecas, no 
México. 

O evento gastronômi-
co acontece de 10 a 12 de 
agosto, e é organizado 
pela União Latino-A-
mericana de Institui-
ções de Ensino Supe-
rior (Ulades). “Quem 
vai sediar esse evento é 
a Universidade de Vera 
Cruz (Universidad de la 
Vera-Cruz), a segunda 
maior faculdade privada 
do México, e a quarta 
maior da América Latina. 
É um prazer poder levar 
a bandeira de Artur No-
gueira para hastear junto 
a da Brasil no evento e 
durante as minhas au-
las”, disse.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) agradece a home-
nagem. “Tenho certeza 
que nossos munícipes se 
sentirão extremamente 

lisonjeados em serem 
representados em um 
evento tão importante 
como esse. Nossa gestão 
se preocupa em enaltecer 
a gastronomia local, atra-
vés de iniciativas como o 
1º Festival Gastronômi-
co, e fica feliz em saber 
que o nome de nossa 
cidade será levado para 
fora do país e auxiliará 
para o fomento do turis-
mo e gastronomia de ou-
tra cidade (Zacatecas)”. 

Carlos explica que, 
a cada edição, o evento 
seleciona um tema, sen-
do que o cardápio deve 
atender às características 
da temática escolhida. 
Este ano, o assunto do 
Gourmetour é relacio-
nado à comida saudável 
e seu reaproveitamento. 
Segundo Carlos, a ideia 
é alertar a sociedade de 
que pessoas do mun-
do têm passado fome 
enquanto o lixo gastro-
nômico tem crescido. 
“Esse ano, nós temos que 
quebrar a cabeça e fazer 
receitas que sejam rea-
proveitadas. Repare no 
final de uma feira livre a 
quantidade de alimentos 
descartados sem que haja 

um reaproveitamento, 
sendo que 1/3 de todo 
alimento produzido é 
desperdiçado. Se eu faço 
parte do problema, faço 
parte também da solu-
ção”, frisou. 

O chefe ainda explica 
que o evento não é com-
petitivo, já que ele foi 
convidado pela Ulades 
para ministrar palestras 
e compartilhar experiên-
cias. “A grande maioria 
que participará do even-
to, assim como eu, tem 
o título oficial de master 
chefe - título máximo 
dentro do universo da 
gastronomia”, comentou. 

Além de fomentar o 
turismo e renda na cida-
de de Zacatecas, o Gour-
metour auxiliará causas 
sociais. “No último dia é 
feito um jantar de gala, 
e os lucros obtidos no 
evento são revertidos 
para causas sociais. Nor-
malmente, as doações 
são feitas para hospitais 
do câncer, e esse ano 
acredito que seja voltado 
a algo para sanar a fome”. 

Há 42 anos na profis-
são, ele ostenta o título de 
master chefe e acumula 
prêmios em vários luga-

res do mundo, dentre eles 
o Brasil, Israel, Coreia 
do Sul, Portugal, India 
(Dehradun), Venezuela, 
Polônia, Chipre, Malásia 
e Áustria. Carlos também 
foi jurado internacional 
da “Gastro World Mas-
ter Chefs Competition 
Young Cooks Association 
of Denisli”, sediada na 
Turquia, em 2019.

“Viajei praticamen-
te o mundo todo traba-
lhando. Representei o 
Brasil nas Olimpíadas 
de Sóchi, na Rússia, e 
todos os anos a gente faz 
muitas viagens a convite 
de universidades, onde 
os chefes dos continentes 
dão aulas para alunos de 
vários lugares do mun-
do que se inscrevem no 
Gourmetour”.

Carlos é especialista 
no segmento Street Food 
desde 2001, e conside-
rado pioneiro em feiras 
gastronômicas noturnas. 
Quando ele não está via-
jando o mundo, ele se 
diverte em feiras de ruas 
com a família. “Meus 
filhos fazem feira de rua 
aqui no interior de São 
Paulo e, como eu traba-
lho 99% fora, está tudo 

parado e eu fico com eles 
dando uma força - ensi-
nando e aprendendo”, 
disse. 

E, além de acumular 
títulos, os olhos de Carlos 
brilham quando ele veste 

o avental branco, chapéu 
de chefe, e faz aquilo que 
nasceu para fazer.  “Eu 
sou apaixonado por isso, 
quem me conhece sabe 
como eu sou com gastro-
nomia”.

Chefe de cozinha representa Artur Nogueira 
em evento no México

O 1º Festival Gastro-
nômico de Artur No-
gueira, promovido pela 
Prefeitura Municipal e 
em parceria com o Se-
brae e a Acean, já é re-

ferência na região me-
tropolitana. Americana 
está entre as cidades que 
se inspiraram no evento 
organizado pela Admi-
nistração nogueirense 

para fomentar o comér-
cio local durante a pan-
demia. 

Na manhã desta quin-
ta-feira (22), a agente de 
Desenvolvimento So-
cial de Artur Nogueira, 
Tatiane Gibertoni Sia, 
esteve reunida com o 
subsecretário de Desen-
volvimento Econômico 
de Americana, Rafael 
de Barros, e com repre-
sentantes da Associação 
Comercial (ACIA) para 
apresentar o modelo do 
evento nogueirense. 

De acordo com Tatia-
ne, o Festival Gastronô-
mico já foi apresentado 
a todos os municípios da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC), por 

meio das Câmaras Te-
máticas da Agemcamp 
- criadas para discutir e 
propor projetos e solu-
ções para as demandas 
metropolitanas encon-
tradas em suas respec-
tivas áreas de atuação. 
Para tanto, são realiza-
das reuniões mensais 
entre os membros, que 
incluem o coordenador, 
o suplente e os demais 
representantes dos 20 
municípios da RMC.

“O Rafael convidou 
o município para ex-
plicar o festival à asso-
ciação comercial e às 
secretarias de Turismo 
e Desenvolvimento Eco-
nômico de Americana. 
Eles acharam nosso mo-

delo de evento eficiente, 
já que não gerou gastos 
para o comerciante e 
nem para a Administra-
ção. Eles questionaram 
o processo de desenvol-
vimento do festival, para 
que pudessem fazer um 
evento semelhante no 
município deles”, disse 
Tatiane. 

FESTIVAL GASTRO-
NÔMICO

Em Artur Nogueira, 
o Festival Gastronômi-
co ocorre desde o dia 1º 
de julho via delivery e 
drive-thru, e tem como 
principal objetivo fo-
mentar o desenvolvi-
mento econômico no-
gueirense, contribuindo 

com os comerciantes lo-
cais e com o município. 
O festival se estenderá 
até o dia 31 de julho, 
repleto de novidades e 
delícias gastronômicas 
oferecidas pelos 35 es-
tabelecimentos partici-
pantes.

O cardápio pode ser 
acessado através do site 
oficial (http://www.ar-
turnogueira.sp.gov.br/
festivalgastronomico) 
do Festival, onde os mo-
radores poderão confe-
rir as opções de prato e o 
contato de cada estabe-
lecimento. Pelo próprio 
site, o cliente também 
poderá clicar na barra 
do WhatsApp e fazer o 
pedido desejado.

Festival Gastronômico de Artur 
Nogueira é referência na região de 

Campinas

Bebidas aconchegantes para as noites 
frias

Da Redação Muitos pratos podem 
compor nosso cardápio de 

inverno e, se pensarmos 
na extensão territorial do 
nosso país, cada região 
nos apresentará suas par-
ticularidades. Por conta da 
colheita do milho acontecer 
no fim do outono, tam-
bém é bastante comum a 
utilização desse grão em 
pratos tradicionais como: 
pamonha, curau, bolo de 
milho, milho cozido e uma 
infinidade de preparos re-
gionais. Paulo Resende, do-
cente da área de gastrono-
mia do Senac Mogi Guaçu, 
aponta que nesse período 
é comum consumirmos 
produtos mais calóricos 
em função da necessidade 
natural de permanecermos 
quentes, mas podemos ter 
opções mais saudáveis.

Para quem gosta de 
acender a fogueira, uma 
opção gostosa é assar bata-
ta-doce e pinhão. Os ali-
mentos ficam muito sab-
orosos e compõem uma 
dieta equilibrada. “Uma 

outra dica é usar espe-
ciarias nos preparos com 
o objetivo de diminuir a 
quantidade de açúcar ou sal 
e, algumas vezes, abusando 
da função termogênica. 
Uma sugestão é explorar 
uma receita com canela e 
cardamomo no chocolate 
quente, trocando o choco-
late ao leite pelo chocolate 
meio amargo, que segundo 
Paulo, trará uma sensação 
bastante satisfatória e com 
valor nutricional melhor”, 
comenta o docente.

Quando a temperatura 
fica mais amena, é inter-
essante também buscar 
por alimentos que além de 
nutrirem o corpo façam 
um resgate afetivo para 
a família. “Existem mui-
tas opções de bebidas que 
trazem esse conforto que 
tanto buscamos, como os 
de erva-cidreira, hortelã 
e erva-doce colhidos no 
próprio quintal. Esses pro-
dutos são muito superiores 

aos comercializados secos. 
Tem também o café feito 
com coador de pano, que 
nos aquece de forma difer-
ente e nos remete à infân-
cia”, ressalta.

Para os maiores de 18 
anos, Paulo relembra que 
essa época é deliciosa para 
tomar, com moderação, 
quentões e vinhos quentes, 
bem típicos da estação, que 
levam bebidas alcóolicas e 
muitas especiarias na sua 
composição.

Receita clássica de choc-
olate quente:

2 xícaras de chá de leite
1 colher de sopa de ami-

do de milho
3 colheres de sopa de 

chocolate em pó
4 colheres de sopa de 

açúcar
1 canela em pau
1 caixinha de creme de 

leite

Modo de preparo:

Juntar todos os ingre-
dientes em uma panela e 
misturar tudo até homo-
geneizar.

Levar ao fogo e deixar 
até obter a cremosidade 
desejada.

Cursos com inscrições 
abertas:

Para quem tem inter-
esse em dar início ou se 
aprofundar na área de gas-
tronomia, o Senac Mogi 
Guaçu está com inscrições 
abertas para os cursos: 
Bolos e Tortas, Formação 
Básica em Confeitaria, 
Técnicas para Confeitaria: 
produções sem glúten e 
sem lactose, Cardápio Diet 
e Light, Formação Básica 
em Cozinha Fria, Ham-
búrguer Artesanal, Prepa-
ro de Sushis e Sashimis, 
Aproveitamento Integral 
dos Alimentos, Alimentos 
Funcionais, Orgânicos e 
Transgênicos: saúde e co-
zinha. 
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REVITALIZAÇÃO: Local está desativado desde 2011, e o interior do imóvel sofre com infiltração e rachaduras

Dia de Campo reunirá empresas do 
agronegócio e estudantes da Unifeob

Da Redação

Trabalho coletivo: o 
resultado dos esforços 
de estudantes, docentes 
e empresas parceiras da 
Unifeob durante os últi-
mos meses será apresen-
tado no próximo sábado 
(24), das 7h30 às 12h30. 
O Dia de Campo, com 
enfoque na cultura da 
batata, será realizado no 
campo experimental da 
Fazenda-Escola da Uni-
feob, onde produtores e 
grandes marcas poderão 
demonstrar técnicas, ex-
por novos produtos e tro-
car conhecimento com 

diversos players do agro-
negócio.

“É uma atividade de 
dinâmica demonstrativa 
do campo experimental 
que foi desenvolvido”, 
explica o coordenador 
do curso de Engenharia 
Agronômica da Unifeob, 
José Rodolfo Brandi. 
Ele destaca a dedicação 
e o comprometimento 
dos envolvidos. “Hou-
ve muito planejamento, 
empenho, trabalho e co-
laboração de todos que 
participaram, um desafio 
enorme”.

Empresas participan-

tes
Nos estandes estarão 

presentes as empresas 
ICL (Compass), FMC 
Agrícola, Syngenta, UPL, 
Ihara, Yara Brasil, Coo-
perbatata, ABVGS, The-
be (Ebara), Bauer do 
Brasil, Perfect Flight e 
Sicredi. “Todas as partes 
envolvidas desenvolvem 
e promovem conheci-
mento. O Dia de Campo 
aproxima as empresas, a 
instituição, os estudantes 
e o mercado de trabalho”, 
afirma o coordenador.

Além da integração 
desses diferentes seto-
res e a possibilidade de 

expandir o networking, 
o evento também contri-
buirá diretamente com a 
sociedade. “Atendendo 
a um pedido da ABVGS, 
toda a produção do cam-
po experimental de ba-
tata será revertida como 
doação para instituições 
assistenciais por meio da 
Associação Setembro de 
Vargem Grande do Sul”, 
finaliza José Rodolfo.

Atendimento exclusi-
vo

Apesar de todos os 
protocolos de segurança 
assegurados pela insti-
tuição para evitar a con-

taminação por Covid-19, 
os estudantes terão um 
dia específico – o sábado 
seguinte (31) – apenas 
para tirar dúvidas e ad-

quirir informações rele-
vantes para o que estão 
aprendendo no curso. A 
medida visa evitar aglo-
merações no dia 24.

Prefeitura de Artur Nogueira anuncia 
revitalização do prédio da antiga biblioteca 

e teatro
A Prefeitura de Artur 

Nogueira, por meio das 
secretarias de Planeja-
mento e Educação, anun-
ciou a revitalização do 
prédio da antiga Biblio-
teca e Teatro Municipal. 
O local, desativado desde 
2011, aguarda há anos 
por uma restauração, e 
o decorrer do tempo fez 
com que problemas como 
infiltração e rachaduras 
surgissem no interior do 
imóvel. 

De acordo com o pre-

feito Lucas Sia (PSD), a 
revitalização trará muitos 
benefícios ao município. 
“Nossa gestão é com-
prometida em manter 
sempre viva a história do 
município. Ao revitalizar 
o prédio, a Prefeitura 
de Artur Nogueira tem 
preservado o passado, 
cuidado do presente e 
pensado no futuro”.

O imóvel está localiza-
do na Avenida Fernando 
Arens, no Centro, e já deu 
lugar a escola Francisco 

Cardona, ao Teatro, e 
aos livros que compun-
ham a antiga Biblioteca 
Municipal. Centenário, 
o local sediou histórias 
e eternizou lembranças 
de pessoas que passaram 
por lá desde outubro de 
1920, quando ele foi in-
augurado.

PRESTES A DESMO-
RONAR

O secretário de Plane-
jamento Fernando Ar-
rivabene comenta que, 

infelizmente, o local sof-
reu duramente ao longo 
dos anos. Isso porque, 
quem entra no prédio 
hoje - um século após a 
sua construção - se dep-
ara com rachaduras nas 
paredes, com o forro de 
madeira completamente 
deteriorado por cupim, 
com a pintura desgasta-
da, e com o assoalho de 
madeira todo quebrado.

Para o titular da pas-
ta, os sinais de destru-
ição acusam a falta de 

cuidado e de reparos 
que o patrimônio vem 
enfrentando. “Um dos 
maiores problemas é o 
telhado. Tem muita infil-
tração. Parte da história 
nogueirense tem se de-
teriorado com o tempo, e 
um dos únicos patrimô-
nios históricos do mu-
nicípio pode desabar a 
qualquer momento se 
nada for feito. Vamos 
trabalhar para que o 
aniversário de 102 anos 
do prédio seja comemora-

do com ele já restaurado”, 
enfatizou. 

Arrivabene ainda pon-
tua que a reforma no 
prédio garantirá que ele 
continue em pé por pelo 
menos mais cem anos. 
O também arquiteto e 
urbanista explica que a 
revitalização resgatará as 
características originais 
do prédio, desde a pintu-
ra até os detalhes de sua 
arquitetura que acabaram 
sendo removidos entre 
uma reforma e outra.

Bayer celebra 60 anos em Paulínia e 
contribui com inovações sustentáveis 

De Paulínia

A Bayer, organização 
global com competências 
centrais nas áreas da saúde 
e nutrição, está comemo-
rando 60 anos de atuação 
em Paulínia (SP), no mes-
mo ano em que a empresa 
celebra 125 anos de atu-
ação no Brasil. Criado com 
o propósito de conduzir 
estudos para proteção de 
cultivos agrícolas a partir 
de inovações sustentáveis, 
o Centro de Pesquisa e 
Inovação da Bayer foi es-
trategicamente instalado 
na cidade, em uma área 
de aproximadamente 90 

hectares, equivalente a 126 
campos de futebol.

“A região não poderia 
ser mais apropriada: tem 
um clima privilegiado que 
permite estudos com as 
principais culturas agríco-
las, como soja, milho, cana-
de-açúcar, algodão, citros e 
trigo, durante todo o ano. 
Anualmente, recebemos 
mais de 150 moléculas da 
nossa matriz alemã para 
o desenvolvimento de no-
vos defensivos agrícolas. 
Essas moléculas podem 
gerar novos produtos para 
o Brasil ou mesmo para 
outros países ao redor do 
mundo, após uma série de 

rigorosos procedimentos e 
regulamentações locais. É 
neste centro onde se tem 
início todo o processo das 
inovações da Bayer. Por 
isso ficamos muito felizes 
com essa celebração“, afir-
ma Siegfrid Baumann, ger-
ente do Site Paulínia.

Para chegar aonde se 
encontra hoje, a história da 
unidade começou no início 
da década de 60, já com 
demandas para melhorar o 
sistema produtivo de cana-
de-açúcar, matéria-prima 
para produção de álcool 
utilizado nos processos 
fabris. A empresa belga 
Rhodia tomou a decisão de 

investir em profissionais 
e num espaço destinado 
à pesquisa. Nascia, então, 
em 1961, a Estação Agríco-
la Experimental, primei-
ra instituição de pesquisa 
dessa modalidade no país. 

Outras culturas, produ-
tos e demandas surgiram 
ao longo dos anos, juntam-
ente com transformações 
políticas e a expansão das 
fronteiras agrícolas no 
Brasil. Em 2002, vivendo 
um momento de muitas 
movimentações, fusões e 
compras entre as empre-
sas do segmento, a Bayer, 
que também participava 
dessas mudanças e sem-
pre teve grande foco no 
crescimento e na produção 
de alimentos, adquiriu o 
local, quando se instituiu 
a Estação Experimental 
Agrícola Bayer.

Inovação sustentável
A missão da companhia 

na região é impulsionar 
inovações do campo em 
direção a soluções per-
sonalizadas para cultivos e 
ambientes mais saudáveis, 
beneficiando clientes, con-
sumidores e a sociedade 
em geral. Atualmente, re-
alizamos entre 350 e 500 
ensaios de desenvolvimen-
to de produtos e soluções 
com foco em fungicidas, 
herbicidas, inseticidas, 

nematicidas, produtos bi-
ológicos e produtos para 
tratamento de sementes, 
no campo e em casas de 
vegetação.

O site de pesquisa é divi-
dido em cinco áreas: Field 
Solutions com atividades 
voltadas para Pesquisa 
e Desenvolvimento em 
Proteção de Cultivos; Segu-
rança de Produto, área re-
sponsável pelos trabalhos 
que irão suportar o regis-
tro dos produtos no Bra-
sil; Bayer SeedGrowth™ 
Center, que atua focado 
em estudos voltados para 
tratamento de sementes; 
Centro de Tecnologia de 
Aplicação e Saúde Ambi-
ental. Os times atuam no 
gerenciamento do ciclo de 
vida do portfolio de produ-
tos da Bayer Crop Science, 
buscando inovações para 
prolongar, de forma sus-
tentável, o uso de tecno-
logias para o controle dos 
principais problemas que 

afetam as lavouras brasile-
iras. Atualmente, cerca de 
140 colaboradores atuam 
na planta.

“Nosso plano considera 
o desenvolvimento con-
stante de parcerias com 
instituições locais visan-
do a colaboração a partir 
de ações como projetos 
incentivados, iniciativas 
relacionadas à sustentabi-
lidade, iniciativas digitais, 
otimização do consumo 
de água e energia elétrica 
de fontes renováveis, além 
da modernização dos pro-
cessos para tratamento de 
esgoto e resíduos quími-
cos, ampliação de área de 
reserva legal, preservação 
da fauna e flora locais, 
otimização dos processos 
de campo, crédito de car-
bono e muito mais. Te-
mos muito para celebrar 
e estamos prontos para o 
futuro!”, conclui Siegfrid 
Baumann, gerente do Site 
Paulínia.
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Aidan será beneficiada com live inédita e exclusiva 
em Artur Nogueira

SOLIDARIEDADE: Transmissão solidária contará com participação especial dos instrumentistas Derico Sciotti e Diego Figueiredo, além 
dos alunos do Projeto Retreta

Entrega do kit-merenda acontece nos dias 29 e 30 
de julho em Artur Nogueira

Prefeitura lança Campanha “Não 
dê esmolas! Ela alimenta uma falsa 

esperança”

Prefeitura de Artur Nogueira testa moradores em 
situação de rua contra a Covid-19

Neste momento del-
icado de pandemia, a 
solidariedade é um dos 

melhores caminhos para 
minimizar os efeitos 
destes tempos difíceis. 

Diante disso, a Prefei-
tura de Artur Nogueira 
decidiu apoiar a “Live do 
Bem”, iniciativa que visa 
proporcionar música de 
qualidade além direcio-
nar doações para uma 
instituição social do mu-
nicípio.

Para abrilhantar a 
transmissão solidária 
estarão presentes dois 
grandes instrumentistas 
brasileiros, Derico Sciotti 
e Diego Figueiredo, além 
da participação especial 
dos alunos do Projeto 
Retreta. A entidade lo-
cal que receberá 100% 
das doações da live será 
a Assistência de Idosos 
Desamparados de Artur 
Nogueira, a qual passa 
por grave dificuldade fi-
nanceira.

O evento on-line será 
no dia 27 de julho, às 20h, 
via Canal do YouTube da 
Aidan. 

O maestro do Projeto 
Retreta, Ricardo Miche-
lino, defende que a boa 
música é uma ferramen-

ta importante para traz-
er alegria e esperança ao 
cenário pandêmico. “É 
muito gratificante teste-
munhar a sensibilidade 
do governo municipal em 
oferecer essa ação cultur-
al e porque não dizer de 
acolhimento à população. 
Somente as manifes-
tações artísticas-culturais 
são capazes de produzir 
o alívio da alma e, nesse 
caso, em específico, o 
privilégio de recebermos 
em nosso município dois 
dos maiores expoentes 
da música instrumental 
brasileira é no mínimo 
espetacular”, comemora 
o músico.

E acrescenta: “Estou 
certo de que esse momen-
to ficará marcado em nos-
sas melhores memórias. 
Não somente pelo brilho 
musical, mas também 
pela ação de solidarie-
dade em prol da Aidan. 
Parabéns sr prefeito Lu-
cas Sia por cuidar tão 
bem da sua população”.

O chefe do Poder Ex-

ecutivo, Lucas Sia (PSD), 
reflete sobre os longos 
meses nos quais a pop-
ulação vem passando 
sem ter vida social ple-
na. “A pandemia deixa 
seus efeitos econômicos 
devastadores, mas so-
bretudo há as conse-
quências psicológicas. 
A realização desta live, 
com grandes artistas, é 
muito    bem-vinda neste 
momento    delicado    em    
que    precisamos de feli-
cidade e esperança. Con-
vido a todos que assis-
tam, participem e ajudem 
a Aidan”, exclama.

Renato Carlini é o 
secretário de Cultura e 
Turismo de Artur Noguei-
ra e conta que a live será 
transmitida em um local 
histórico e que vem pas-
sando por revitalização. 
“A transmissão ao vivo 
vai acontecer na Répli-
ca da Estação. Além da 
nossa gestão demonstrar 
cuidado com o patrimô-
nio local, também pre-
zamos por eventos que 

tragam entretenimento 
e solidariedade. É grati-
ficante ver que a cidade 
é movida por sentimen-
tos que beneficiam quem 
precisa de fato”, pontua.

Segundo a organi-
zação, os objetivos são 
oxigenar a música popu-
lar brasileira, promover 
uma ação social e, trazer 
lazer e entretenimento 
aos munícipes. Tudo isso 
garantindo todos os pro-
tocolos de segurança.

Instrumentistas bra-
sileiros

Derico Sciotti é um 
dos maiores expoentes da 
música brasileira. Ficou 
conhecido popularmente 
por fazer parte do sexteto 
do Jô Soares por várias 
décadas. 

Já Diego Figueiredo, 
com uma carreira sóli-
da nos Estados Unidos, 
foi considerado pelo 
Montreux Jazz Festival, 
um dos maiores guitarris-
tas do mundo. Foi indica-
do ao Grammy 2020.

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria Munic-
ipal de Educação, re-
alizará a entrega do 3º 
Kit Merenda Escolar. A 
distribuição acontece 
nos dias 29 e 30 de jul-
ho, de 8h às 16h30, nas 
unidades escolares da 
cidade. O benefício será 
estendido aos 5.286 
alunos da rede mu-
nicipal de ensino que 
realizaram o cadastro 
dentro do prazo estip-
ulado. 

Vale destacar que 
a retirada do kit-Mer-
enda só é possível 
para quem realizou a 
inscrição. De acordo 
com a Administração, 
a solicitação prévia é 
necessária para que 
não haja perda dos ali-
mentos.

Débora Sacilotto é a 

secretária de Educação 
do município e destaca 
que o kit merenda em 
casa não é uma cesta 
básica para a família, 
mas sim para o alu-
no. “A nossa equipe de 
nutrição prepara, com 
todo carinho e cuida-
do, um kit com cereais, 
proteínas, frutas e ver-
duras. Essa quantidade 
é baseada no quanto 
uma criança consome 
na escola em suas re-
feições, nos dias leti-
vos, com o objetivo de 
levar esses alimentos 
às residências enquan-
to estivermos em pan-
demia”, esclarece a ed-
ucadora.

O benefício é refer-
ente aos meses de jun-
ho e julho. Assim, após 
processo licitatório 
para a compra de al-
imentos, 1.105 estu-

dantes das creches mu-
nicipais, 598 das EMEIs 
e 3.583 das EMEFs 
poderão usufruir do kit 
que contém arroz, fei-
jão, macarrão parafu-
so, macarrão para sopa, 
fubá, extrato de tomate, 
leite em pó, biscoito in-
tegral salgado, biscoito 
doce maisena, óleo de 
soja, drumet de frango, 
pão integral, além de 
legumes e frutas.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) lembra que já 
foram entregues mil-
hares de kits até o mo-
mento. “Mesmo tendo 
voltado parcialmente 
as aulas presenciais, 
estamos tendo o cuida-
do de servir a merenda 
na escola e entregar os 
kits. Em breve, as aulas 
retornarão, mas até lá 
continuaremos tendo 
esse cuidado com nos-

sos estudantes”, diz.
Os profissionais da 

Secretaria de Educação 
comemoraram o resul-
tado da licitação re-
alizada no último dia 
15 já que houve uma 
economia de 30% no 
valor comparado aos 
kits anteriores. Além 
disso, dessa vez, os ali-
mentos serão recebidos 
em embalagens pron-
tas e entregues ponto a 
ponto nas unidades ed-
ucacionais. 

“Com esse processo, 
a Prefeitura conseguiu 
diminuir a dificuldade 
na logística de entre-
ga dos alimentos e na 
montagem dos kits pe-
las profissionais das 
escolas, e, atingiu, uma 
economia expressiva”, 
comenta a gestão.

KIT MERENDA ES-

COLAR
O Fundo Nacional 

de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE) 
não determina uma pe-
riodicidade da entre-
ga dos kits. Por isso, o 
FNDE deixa a critério 
de cada município 
essa definição, levan-

do-se em consideração 
a estrutura para arma-
zenamento dos insu-
mos, logística e todas 
as particularidades 
envolvidas.  Em Artur 
Nogueira, o kit está 
sendo entregue a cada 
2 meses desde o início 
da pandemia.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial, está à frente de mais 
uma Campanha de Con-
scientização. Desta vez, o 
Poder Público Municipal 
está incentivando que a 
população não dê esmo-
las aos moradores em 
situação de rua. Segundo 
a pasta, “o ato alimenta 
uma falsa esperança”. 

O secretário de As-

sistência e Desenvolvi-
mento Social, Amarildo 
Boer, afirma que o objeti-
vo é educar a população. 
“Devemos quebrar o con-
ceito que esmola ajuda. 
Esmola é o caminho para 
os vícios e a violência fa-
miliar”, defende. Com a 
Campanha “Não dê es-
molas! Ela alimenta uma 
falsa esperança”, a Pre-
feitura visa incentivar a 
procura e o acolhimento 
pelo serviço social, reinte-

grando pessoas aos laços 
familiares.

De acordo com Boer, 
cada pessoa abordada 
pela equipe é ouvida com 
atenção, sendo elas aten-
didas de acordo com as 
necessidades e soluções 
imediatas. Além disso, 
através da Comunidade 
Vida Melhor, os mora-
dores em situação de rua 
ganham novas oportuni-
dade e tratamento. 

O intuito é promov-

er políticas públicas que 
auxiliem e permitam que 
ela possa dar um salto 
positivo na vida. Interes-
sados em ajudar podem 
entrar em contato com a 
Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento Social 
através do 3827-9700 
(ramal 9727) ou com o 
Centro de Referência Es-
pecializada de Assistência 
Social (Creas) no 3827-
9700 (ramais 9350 e 
9353).

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio das 
secretarias de Saúde e 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social, realizou, 
nesta terça-feira (20), te-
stagem nos moradores 
em situação de rua. Eles 
foram abordados e convi-
dados a serem internos da 
Comunidade Vida Mel-
hor. 

Dos 15 abordados, nen-

hum positivou e quatro se 
recusaram a participar da 
testagem. Completando 
a ação, também foi feita 
a entrega de cobertores a 
eles. 

Amarildo Boer, 
secretário de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial, expõe que os testes 
integram os esforços da 
Prefeitura para o controle 
e prevenção da Covid-19 

na cidade, especialmente 
nos públicos considerados 
vulneráveis e com maior 
risco de morte em razão 
da doença. “Realizamos 
abordagens e buscamos 
sempre desenvolver es-
tratégias para oferecer 
tratamentos adequados 
aos moradores em situ-
ação de rua”. E acrescen-
ta, “queremos dar opor-
tunidade para que essas 

pessoas buscam uma 
nova vida”.

Para ajudar as equi-
pes da Assistência Social 
a proteger as pessoas em 
situação de rua, a pop-
ulação pode ligar para o 
telefone 3827-9700 (ra-
mal 9727) ou com o Centro 
de Referência Especializa-
da de Assistência Social 
(Creas) no 3827-9700 (ra-
mais 9350 e 9353).
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COMEMORAÇÃO: Academia Nogueirense de Letras comemora o aniversário de 14 anos neste domingo, dia 25 de Julho 2021

Entrevista Profº. Camilo Martins – Presidente da 
ANL

Em homenagem aos 
14 anos de fundação da 
Academia Nogueirense de 
Letras (ANL) o JM publi-
ca uma entrevista com o 
presidente da ANL, Cami-
lo Martins Neto, escritor e 
poeta. Confira a seguir:

JM: Há quanto tempo 
foi fundada a ANL?

R. A Academia Noguei-
rense de Letras, ANL, foi 
fundada no dia 25 de Ju-
lho de 2007, portanto já 
estamos completando 14 
anos de muito trabalho e 
conquistas.

JM: Quantos escritores 
fazem parte da ANL?

R. Hoje temos 19 es-
critores que são membros 
efetivos e fundadores da 
ANL. São das cinco cidades 
da micro região: Conchal, 
Cosmópolis, Engenhei-
ro Coelho, Holambra e a 
sede em Artur Nogueira. 
Chegaremos a 40, pois é o 
número de cadeiras dispo-
níveis na ANL. 

JM: O que os interessa-
dos devem fazer para ser 
membro da ANL?

R. Enviar sua biografia 
para o email da presidên-
cia: poetacamilo.martins@
gmail.com, a comissão 

de admissão analisa e, se 
estiver de acordo com as 
normas e condições que a 
ANL requer, será encami-
nhado o nome para a apro-
vação do plenário do nosso 
sodalício. 

JM: Qual é o objetivo da 
ANL?

R. O objetivo da Aca-
demia de Letras, não só a 
nossa, mas, todas as acade-
mias de letras, é difundir, 
conservar e preservar a li-
teratura, o legado do autor 
e torna-lo eterno, e é por 
isso que os seus membros 
são chamados de imortais. 
Não que eles não morram, 
claro, mas é que a sua pro-
dução literária não morre. 

São muitas as atribui-
ções de uma Academia de 
Letras, Preservar a língua 
pátria, também na prepa-
ração de dicionários, atu-
alizando-os, este é o traba-
lho dos lexicólogos. Há o 
incentivo a publicação de 
livros, concursos de con-
tos, crônicas, poesias, his-
tória do povo, das cidades, 
da culinária, etc. Palestras 
sobre a língua portuguesa, 
literatura, e tantos outros 
objetivos importantes e 
necessários, na linguagem 
e na escrita de um povo.

JM: O que foi realizado 
neste período de funciona-

mento da ANL?

R. Muitos projetos fo-
ram executados. Saraus, 
exposições literárias, com 
banners, em escolas, su-
permercados, chás lite-
rários, chás filosóficos, 
caminhada literária, bi-
blioteca itinerante (Um 
grande projeto – Como 
ponto de cultura do estado 
de São Paulo – Um cami-
nhão que levava os livros 
para as cidades e era aber-
to a visitação – Fantástico 
projeto de leitura e apren-
dizado). A bíblia manus-
crita, palestras literárias, 
lançamento de livros dos 
membros, encontros de 
academias de letras da re-
gião, muitas premiações, 
como o prêmio “Formiga 
de Ouro” que já realizamos 
várias edições e homena-
geiam as personalidades 
da região que fizeram ou 
fazem a diferença na co-
munidade em que estão 
inseridas, sessões solenes 
e solenidades de concessão 
de títulos honoríficas, e, 
estamos com projetos em 
andamento, para anunciar 
em outra ocasião, enfim, 
são inúmeras as realiza-
ções, o espaço é pequeno 
para falar de todas. 

JM: Como se sente sen-
do o presidente da ANL?

R. Eu estou presidente, 
isso é efêmero. Em pouco 
tempo outro virá. O tem-
po passa velozmente e nós 
com ele vamos! É mui-
to importante para mim 
que eu possa contribuir 
com esta parcela da cul-
tura literária, é algo que 
eu realmente amo, mas é 
um compromisso e uma 
responsabilidade muito 
grande, há muitas pessoas 
olhando para você e espe-
rando que faça realmente a 
coisa certa, na hora certa, e 
faça a diferença, as pessoas 
reparam na diferença.

Mas, não é só a ANL, 
sou presidente da Aca-
demia de Letras do Bra-

sil – ALB, para a região 
metropolitana de Campi-
nas, Academia Brasileira 
de Letras dos Escritores 
Adventistas, ABLEA e 
Presidente da Academia 
Mundial de Letras da Hu-
manidade – AMLH. É de 
suma importância colocar 
que não ganho nada, não 
há um salário, pelo contrá-
rio, como presidente, não 
tenho nenhum privilégio, 
nada! Mesmo a publicação 
do livro do escritor, corre 
por conta dele mesmo, não 
há privilégios. Por isso é 
por amor mesmo, tem que 
amar a causa e vestir a ca-
misa. No entanto, quando 
eu olhar para trás, no fu-
turo, e ver que o fruto do 
meu trabalho cresceu, flo-
resceu e deu mais frutos, 
daí então ficarei e partirei 
para a eternidade alegre e 
contente, com o senso do 
dever cumprido, fiz a mi-
nha parte.

JM: Sendo membro da 
ANL quais as vantagens 
oferecidas para o escritor 
lançar um livro?

R. A Academia não é 
um fim em si mesma. Não 
tem como objetivo somen-
te lançar livros, como já lis-
tei alguns dos objetivos das 
Academias de Letras. No 
entanto nos empenhamos 
para que o autor possa ob-
ter condições de publicar 
um livro e há muitas ma-
neiras. Pode ser através 
de um patrocínio de uma 
empresa, da lei conhecida 
como Lei Rouanet, resta-
belece os princípios da Lei 
n. 7505, de 2 de julho de 
1986, e institui o Progra-
ma Nacional de Apoio à 
Cultura; Um acordo com 
a editora para pagar a edi-
ção com a venda do livro, 
etc. No entanto é preciso 
esclarecer que a Acade-
mia não possui recursos 
próprios para bancar uma 
publicação de um autor em 
particular, isso não existe e 
nem é o objetivo de uma 
academia de letras, pois 

trabalhamos em coletivi-
dade. Mas, participamos e 
damos todo o suporte para 
o autor no lançamento, 
divulgação e colocação do 
seu livro no mercado lite-
rário, além de revisão, dia-
gramação e ajustes autor/
gráfica/editora.

JM: Neste período de 
funcionamento da ANL, 
algum escritor se desta-
cou?

R. Como eu disse, so-
mos uma coletividade. A 
questão do destaque já se 
dispõe pelo próprio fato do 
escritor ser eleito membro 
da Academia. Nós temos 
hoje no Brasil mais de du-
zentas academias de letras 
e milhões de escritores, po-
etas, cronistas, contistas, 
etc. Apenas algumas cen-
tenas deles têm esse pri-
vilégio, de ser membro de 
uma academia de letras. 
Na ANL todos se desta-
cam por serem profissio-
nais competentes nas suas 
várias áreas de atuação, 
são médicos, engenheiros, 
professores, empresários, 
jornalistas, e tantas outras 
atividades que só dignifi-
cam as comunidades em 
que vivem e convivem. O 
grupo todo está de para-
béns!

JM: Você é escritor há 
décadas. Fale-nos um pou-
co sobre o seu trabalho 
como escritor e poeta.

R. Eu já escrevo há trin-
ta e sete anos. Publiquei 
o meu primeiro livro em 
1987. Não sei escrever, 
porque isso é um aprendi-
zado sempre. Tenho hoje 
centenas de poemas e po-
esias e muitos contos e crô-
nicas escritos. Já publiquei 
3 livros, um livreto e agora 
saiu o que seria o quarto 
livro, “Poesias ao entarde-
cer”.  Tenho uma página 
no site: www.recantodasle-
tras.com.br – ir em autores 
– colocar o meu nome Ca-
milo Martins e vai abrir do 

lado esquerdo uma lista de 
nomes, o meu é o primei-
ro, clica e assim vai para a 
minha página – Lá tenho 
440 trabalhos publicados, 
poesias, poemas, contos, 
crônicas, etc., hoje, com 
mais de 20 mil acessos.

JM: Onde a ANL está 
funcionando atualmente?

R. A ANL funciona á 
Rua 13 de Maio, Nº 19 
– Sala 09 – Centro – Ar-
tur Nogueira – No prédio 
onde funcionou o PAT.

Essa é uma sala que nos 
foi cedida pelo empresário 
Adolfo Queiroz e sua espo-
sa Professora Sueli Tagliari 
Queiroz, aos quais agrade-
cemos imensamente. Os 
dois são membros efetivos 
da nossa ANL.

JM: Pode nos brindar 
com uma poesia, poeta?!

Alma cansada

Oh, dor que bate e se 
aprofunda,

No peito do ser que se 
desfaz,

Em lágrimas também 
se afunda...

A alma cansada por de-
mais.

É muito mais que sim-
ples dor,

Transcende a tudo que 
conheço.

Lamentos perfeitos do 
amor,

Vai ver que pequei e eu 
mereço.

Cansada alma, de vagar 
sem rumo,

Tua doce calma me co-
move inteiro,

Tens a pureza da laran-
ja, no sumo!

A riqueza vitamínica do 
limoeiro...

Procuras a cura para 
tua saudade!

Queres encontrar a tua 
realidade.

Poeta Camilo Martins
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ACOMPANHE 
SEMANALMENTE ESTÁ 

PÁGINA DE ENTRETENIMENTO 
DO MUNDO DOS FAMOSOS 
NOS JORNAIS DO GRUPO O 

REGIONAL

Muito  se  fa lou,  nesses 
últimos dias, que a Globo 
registrou ou teria renovado 
a marca “Arquivo Confiden-
cial”.

Não existem ainda infor-
mações se voltará a usá-la 

ou não.

Mas poucos conhecem a 
verdadeira história da cria-
ção deste quadro, um dos 
maiores sucessos do “Do-
mingão do Faustão” em seus 
quase 33 anos de história.

Enquanto Rodrigo Faro se 
recupera da Covid-19, Adriane 
Galisteu, conforme antecipa-
do, dará um apoio ao apresen-
tador nas gravações do “Hora 

do Faro”.
Um trabalho iniciado sá-

bado passado e que já será 
levado ao ar neste próximo 
domingo.

Nesta  quarta- fe i ra ,  às 
22h,  a  Band transmite  a 
quarta partida das finais da 
NBA.

Milwaukee Bucks X Pho-

enix Suns terá narração de 
Ivan Bruno e comentários de 
Álvaro José e Danilo Castro. 
Reportagem de Eduardo Ba-
rão direto de Milwaukee.

Tiago Leifert colocou fogo 
na internet, domingo durante a 
“Dança dos Famosos”, ao reve-
lar que acabou ganhando uma 
inimizade após participar do júri 
do quadro no passado.

O participante não gostou da 

nota dada por ele e, por isso, os 
dois não se falam mais. Leifert, 
claro, não revela esse nome nem 
sob tortura. Mas se o artista 
decidir “se revelar” e quiser apa-
recer no júri, tudo bem também. 
Será muito bem-vindo.  

A Globo promoveu uma 
mudança na grade e a primei-
ra temporada da série “Ilha 
de Ferro”, da Globoplay, será 
exibida na TV aberta a partir 

de 9 de agosto, durante duas 
semanas.

A reexibição de “Verdades 
Secretas” foi reprogramada 
para 24 de agosto.

De acordo com profis-
sionais que trabalharam em 
“Ilha de Ferro”, estrelada 
por Cauã Reymond, Sophie 
Charlotte, Maria Casadevall 
e Klebber Toledo, a produção 

custou muito caro para os co-
fres da Globo, mas foi muito 
mal de audiência.

Agora, na TV aberta, o ob-
jetivo é chamar atenção para 
o trabalho.

O ex-jogador Edmilson possui 
um centro de formação de atletas 
e vai participar de um campeonato 
nos Estados Unidos e Caribe, com os 
seus jogadores e ele como treinador. 

Daí o seu desligamento do SBT.
Para o seu lugar, começando 

pelas oitavas da Libertadores, foi 
contratado Washington Coração 
Valente.

(crédito Edu Moraes)

A verdadeira história do “Arquivo 
Confidencial”

Apoio

NBA

Segredo

Troca-troca

Baixa audiência Negócios

João Brás, na oportunida-
de diretor da TV Globo em 
Goiânia, pediu que Fausto 
Silva desse um “alô” para o 
aniversário da cidade, lem-
brando que os  a inda ini-
ciantes Leandro e Leonardo 
seriam os seus convidados 
naquele dia.

Detto Costa, na direção do 
programa, armou uma situa-
ção para que fosse mostrado 
onde os dois moravam, o que 

comiam e outras particulari-
dades, até o caso de um tio 
que ficava rodando a praça 
enquanto eles cantavam. Os 
cantores, emocionados, de-
sabaram a chorar.

Ali nascia o consagrado 
e imitado “Arquivo Confi-
dencial”, que em todos esses 
anos se dedicou a mostrar o 
lado humano dos artistas.

Esta é a verdade sobre ele. 
A única.

Samanta Precioso, de “As 
Filhas da Mãe”, na Globo, e “Pe-
quena Travessa”, SBT, é uma 
vilã, Edna, na nova temporada 
da série “Escola de Gênios”.

Uma produção premiada 
do Globoplay, já vendida para 
vários países. A série também 
será liberada para Gloob e TV 
Cultura.

Vilã da Escola 

(Divulgação)

O “MasterChef”, em sua 
estreia na Band, apresentou 
problemas com a iluminação 
e maquiagem. Helena Rizzo, 
por exemplo, parecia outra 

pessoa.
Não sei que altura andam 

as gravações, mas são deta-
lhes que devem ser observa-
dos. 

O “Música Boa Ao Vivo - 
Temporada Especial Ivete 
Sangalo”, estreia nesta terça, 
20h30, no Multishow, direto 
de Salvador.

O cenário tem três palcos 
conectados, com as vozes 
se encontrando ao longo de 

12 episódios inéditos. Entre 
os convidados, Carlinhos 
Brown, Os Barões da Pisadi-
nha, Léo Santana, Durval Le-
lys, Xand Avião, Zé Vaquei-
ro, Claudia Leitte, Wesley 
Safadão, Banda Eva, Gloria 
Groove e Mari Antunes.

O projeto para a reforma 
das instalações de Itapecerica 
da Serra, para receber os par-
ticipantes, prevê mudanças 
bem significativas, especial-

mente na decoração.
E um trabalho que será 

feito a toque de caixa, imedia-
tamente após o encerramento 
do “Power Couple”.

Na noite de hoje, 21h, tem 
a final da Copa América, com 
Brasil e Argentina na disputa 

do título no Maracanã.
Transmissão do SBT e 

ESPN.

A ESPN já tem fechada a 
compra do campeonato fran-
cês em suas próximas tempo-
radas. Hoje, sem dúvida, um 

dos principais da Europa.
Terá em campo Neymar e 

Mbappé, entre outras atra-
ções.

Gessica Kayane, a Gkay, co-
memora um novo momento da 
carreira.

Atualmente no elenco de “Os 

Roni”, no Multishow, ela es-
treou na Netflix como uma das 
protagonistas de “Carnaval”, seu 
primeiro trabalho no streaming.

O desempenho de Gkay em 
“Carnaval” foi tão positivo que 
rendeu um novo convite da 
plataforma, desta vez para uma 
série de suspense, ainda em 
gravação, com Fernanda Paes 

Leme, Silvero Pereira, Marcelo 
Médici, entre outros.

“Pela primeira vez as pessoas 
vão me ver fora da minha zona 
de conforto. Podem aguardar um 
trabalho incrível”, avisa a atriz.

A Globo está usando o Estádio 
Giulite Coutinho, do América, 
como uma das locações “Quanto 
Mais Vida, Melhor”, do Mauro 

Wilson, na fila das 19 horas.
Vladimir Brichta é Neném, 

que atendendo a pedidos volta 
aos gramados.

·       Marcada para dia 20, 
a coletiva do “Ilha Record”, 
com Sabrina Sato...

·       ...O programa tem 
estreia confirmada para o 
próximo dia 26.

·       Os diretores Larissa 
Vereza e Emiliano Ruschel 
concluíram os trabalhos de 
“Hidden Memories”, Memó-
rias Ocultas...

·       ... O filme reúne ato-
res internacionais e brasilei-
ros, casos de Carlos Vereza e 
Analú Prestes.

·       O especial dos 85 anos 
do Silvio Santos, criado e diri-
gido por Leonor Corrêa, con-
tinua com chamadas no ar...

·       ... E só na base do vem 
aí. Ainda não há uma data de-
finida para sua exibição.

·       Raul Gil gravou na 
quinta-feira passada, o pri-
meiro programa inédito, após 
a paralisação dos trabalhos 
por causa da pandemia e 
questões de saúde...

·       ... Vai ao ar neste pró-
ximo sábado e tem Flávia No-
ronha como integrante fixa.

·       Rita Guedes também 
está participando dos traba-
lhos preparatórios da segun-
da temporada de “Arcanjo 
Renegado”. Grava em breve.

·       O “Segue o Jogo”, da 
Globo nas noites de quarta, dá 
uma pausa na programação...

·       ... Mas volta ao ar de-
pois dos Jogos Olímpicos.

·       Muito conhecida do 
público brasileiro por causa 
das novelas no SBT, Maite 
Perroni se mudou para Eu-
ropa...

·       ... Vai protagonizar 
“Sin Ti No Puedo”, novo filme 
de Chus Gutiérrez, que será 
rodado na Espanha...

·       ... Ela será a primeira 
atriz mexicana a estrelar três 
séries via streaming no Ne-
tflix, Amazon Prime e Claro 
Video.

Faltou dizer Frente pro mar

E outra

Sábado daqueles

A propósito

Vez do streaming - 1

Vez do streaming – 2
C´est fini

Bate - Rebate



Sábado, 24 de Julho de 2021 - 10www.jornalmais.net Jornal mais

Complicado apagar esse 
incêndio da Rede TV!, situação 
que se escancarou ainda mais 
após a saída da Nathalia Arcu-
ri, cujo programa também não 
foi muito bem.

De qualquer forma, a não 
ser os donos da Rede TV!, que 
foram complacentes e só pas-
saram o pano, ninguém con-
cordou com as falas homofóbi-
cas do apresentador Sikêra Jr.

Jonas Bloch entrou para o 
elenco da segunda temporada 
de “Desalma”, do Globoplay, 
mas já encerrou participação 

nas gravações.
O seu trabalho ficou limitado 

aos Estúdios Globo. Não viajou 
para o Rio Grande do Sul. 

Rafael Zulu fará a segunda 
temporada de “Arcanjo Re-
negado”, produção da Globo, 
com gravações ainda este ano 
ou começo do próximo.

Tudo vai depender do an-

damento das vacinas. Zulu 
também fechou participa-
ção em uma outra série, do 
streaming, mas, por força de 
contrato, não pode revelar o 
projeto. 

O “Programa Silvio San-
tos”, em sua edição normal, 
tem ao todo 11 quadros.

A sua produção, quando 

tudo vai bem, consegue gra-
var entre seis e sete. É uma 
grandeza. Não tem cabimen-
to.

Situação difícil

Por sua vez

Arcanjo

Número exato

A sétima e última fase de 
“Gênesis”,  José do Egito, 
protagonizada por Juliano 
Laham, tem estreia marca-

da para agosto. O processo 
de  gravações  es tá  muito 
adiantado no Casablanca 
Estúdios, no Rio de Janeiro.

·       Silvio Santos pediu para 
cancelar o estúdio. Não voltará a 
gravar seu programa nesta terça.

·       Está em processo bem 
acelerado a escolha dos partici-
pantes de “A Fazenda13”...

·       ... Estreia em 14 de setem-
bro, mas todos, entre titulares e 
reservas, serão confinados já no 
final de agosto.

·       Por outro lado, a Record 
intensificou as chamadas do 
reality show “Ilha Record”, que 
estreia dia 26.

·       Interessante como as 
empresas de streaming têm pro-
curado cada vez mais a TV aber-
ta para anunciar lançamentos, 
preços de assinatura e outros 
do gênero...

... É só mais um reconheci-

mento da imprescindibilidade 
deste recurso.

Movimentando diferentes 
artistas em sua programação, o 
SBT lembra que as “pegadinhas” 
estão completando 40 anos no 
Brasil.

Mas que mundo é esse?! Por-
que um jogador negro perdeu 
pênalti na final da Eurocopa, vi-
rou alvo de todo tipo de agressão 
nas redes. Cruel.

Na noite desta terça tem fute-
bol da Libertadores no SBT: São 
Paulo e Racing...

... Um outro encontro entre 
brasileiros e argentinos.

O Sexy Hot, maior canal 
adulto do país, vai exibir cin-
coa episódios até o dia 16, do 
“Sexopedia”, projeto da marca 
voltado para educação sexual, 
sempre às 22h...

... O trabalho terá a orienta-
ção da terapeuta sexual, Thaiz 
Plaza.

C´est fini

Bate - Rebate

Leandro e Leonardo, nesta 
primeira vez no “Domingão”, 
já começavam a vender discos, 
mas o programa lembrou do 
começo, enquanto eles canta-
vam na praça e o tio deles, para 

ajudar, ficava andando na praça 
e oferecendo o primeiro CD da 
dupla.

Foi neste momento que os 
dois viraram de costas e não 
seguraram a emoção.

Vale destacar
Em toda essa confusão do 

Sikêra Jr., que deve ser intima-
do a depor por fala homofóbica, 
estranha-se o envolvimento do 
superintendente de jornalismo 
da Rede TV!, Franz Vacek, nesta 

questão.
O programa “Alerta Nacional” 

é realizado pela TV A Crítica de 
Manaus, que tem uma diretora de 
jornalismo. Nada do que ali é dito 
ou mostrado passa por São Paulo. 

Autor de “Salve-se Quem 
Puder”, Daniel Ortiz, já devi-
damente vacinado com as duas 
doses contra a Covid-19, chega de 
Portugal nesta quarta-feira para 

acompanhar os últimos capítulos 
da novela.

Só não decidiu ainda se no 
Rio, ao lado de alguns atores, ou 
em São Paulo. 

Muito estranho

Em casa
De acordo com informações 

internas, a Globo está em trami-
tação burocrática para atualizar 
a classificação indicativa do 
“Xou da Xuxa” – segunda tem-

porada, sob direção de Marlene 
Mattos.

Duas possibilidades em es-
tudo: reprises no canal Viva ou 
disponibilização no Globoplay.

Em qualquer uma dessas 
hipóteses, Viva ou Globo-
play, só será inserido o con-
teúdo do “Xou da Xuxa”, as 

interações de palco, games, 
entrevistas, musicais etc.

Sem os desenhos anima-
dos.

Caminhos

Certo é que...

Silvio Santos, mais de ano, 
ensaiou zilhões de vezes voltar 
a gravar o seu programa e sem-
pre acabou desistindo na última 
hora.

Toda semana é assim, marca 
e desmarca.

Essa, talvez, pode ser a hora 
de ele levar a sério algumas 
questões e a principal delas 
se convencer que não há mais 
necessidade nenhuma de fazer 
um programa tão longo, com 
quatro horas e tantos minutos 

de duração, quase chegando a 
cinco. Pra quê?

É algo até que não cabe na 
televisão dos tempos atuais.

Depois de vacinado e parece 
que muito disposto em voltar a 
qualquer momento, este parece 
ser o momento apropriado para 
esta reflexão.

Pensar num programa menor 
e bem feitinho para a faixa nobre 
dos domingos. Simples assim. 
Nada mais justo e coerente.

Miguel Falabella e Cininha de 
Paula, no dia 19, começam a pre-
paração e ensaios de “O Coro”, 
com as aventuras de um grupo 
de jovens para conquistar espaço 
no teatro musical. A informação 

nos bastidores é que o trabalho 
“promete”.

O elenco terá uma mescla 
de nomes conhecidos e vários 
lançamentos. A atriz e Youtuber 
Graciely Junqueira, por exemplo.

Complicado apagar esse 
incêndio da Rede TV!, situação 
que se escancarou ainda mais 
após a saída da Nathalia Arcu-
ri, cujo programa também não 
foi muito bem.

De qualquer forma, a não 
ser os donos da Rede TV!, que 
foram complacentes e só pas-
saram o pano, ninguém con-
cordou com as falas homofóbi-
cas do apresentador Sikêra Jr.

Rafael Zulu fará a segunda 
temporada de “Arcanjo Re-
negado”, produção da Globo, 
com gravações ainda este ano 
ou começo do próximo.

Tudo vai depender do an-

damento das vacinas. Zulu 
também fechou participa-
ção em uma outra série, do 
streaming, mas, por força de 
contrato, não pode revelar o 
projeto. 

O “Programa Silvio San-
tos”, em sua edição normal, 
tem ao todo 11 quadros.

A sua produção, quan-

do tudo vai bem, consegue 
gravar entre seis e sete. É 
uma grandeza. Não tem ca-
bimento.

Observa-se que, ao con-
trário das outras TVs que 
têm na concorrência o maior 
dos problemas, é a própria 
Rede TV! que atrapalha ela 
mesma.

O lançamento dessa nova 

programação, sem considerar 
o artístico, mas só pensando 
no business, foi um fracasso 
em todos os sentidos. Troca-
ram o que funcionava mais 
ou menos por uma grade to-
talmente equivocada.

Jonas Bloch entrou para o 
elenco da segunda temporada 
de “Desalma”, do Globoplay, 
mas já encerrou participação 
nas gravações.

O seu trabalho ficou limi-
tado aos Estúdios Globo. Não 
viajou para o Rio Grande do 
Sul.

Depois de vários ameaços 
e desistências na última hora, 
no quarto andar da Band existe 
a certeza que agora José Luiz 
Datena vai sair candidato. Ou 

à Presidência da República, 
dependendo das prévias, ou, 
então, ao Senado.

No entender de todos, desta 
vez, a mosca vai morder.

“Gênesis” abriu quarta-
-feira sua sexta fase, Jacó, 
protagonizada por Miguel 
Coelho, e manteve a vice-
-liderança de audiência em 
São Paulo. Média de 13 pon-

tos, pico de 15, além de share 
de 19%.

No Rio, também vice-li-
derança isolada, com média 
de 13,6 pontos, pico de 16 e 
share de 19%.

(Imagem : Silvio Santos)

(crédito Instagram)

Silvio Santos tem que 
diminuir o tamanho do 

programa dele
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Agora vai Segundo lugar


